
青梅市社会教育委員会議７月定例会会議録

                        平成２９年７月１８日

２ ０ １ 会 議 室

出席者 委員 ９名

 事務局 ４名

１ 開  会

【議 長】今日は子供達が下校する時間に雷雨があった。近所の霞川は今朝ま

で水不足だったが急に増えた。地域では夏祭りや盆踊りがひらかれ、熱中症対

策を行っているようだった。 

【課 長】日中は中学校陸上競技大会の予定だったが雨のため中止になった。 

２ 報告事項

（１）平成２９年度東京都市町村社会教育委員連絡協議会 第１回理事会の開

催について                    （報告資料 １） 

ア 日 時 平成２９年７月２５日（火）午後３時から

イ 場 所 立川市役所 １０１会議室

ウ 参加者 新藤議長、随行 木下

【事務局】事務局から概要説明。 

（２）（一社）全国社会教育委員連合機関誌『社教情報』第７７号の購入に 

ついて       （報告資料 ２） 

【事務局】事務局から購入について案内。希望者は申し出てほしい。 

（３）青梅市社会教育委員会議６月定例会会議録について  （報告資料 ３） 

【事務局】事務局から概要説明。 

（４）「青梅市新生涯学習施設（仮称）基本設計（案）」およびパブリック・コ

メントによる意見募集について            （報告資料 ４） 

【事務局】事務局から概要説明。 

【委 員】４階の展示スペースは通路だと思うが展示室はどこになるのか。 

【事務局】活動室も展示室として使うことも可能である。廊下も一つの展示ス

ペースとして活用してもらう。 

【委 員】多目的ホールは市民会館の代替施設としてコンサート等も行うのか。 

【事務局】大きなコンサートというより、市民の発表の場として多目的の小ホ

ールとした。 

【議 長】いくつかの施設の機能を集約した施設かと思うが、基本設計をする

にあたり工夫したところはどこか。 

【事務局】多目的ホールの席数について、皆様の要望は様々だったが、スペー



スを有効に活用し、なるべく座席数を確保する案を採用した。コンセプトに賑

わいを創出する拠点ということを考え、誰でもぷらっと立ち寄れる施設を目指

し、交流スペースを確保した。ホールについては色々な用途で使ってもらえる

よう計画している。 

【委 員】交流スペースは中高生のたまり場としても期待できると思うが、見

守りの面でどういう対策を考えているか。 

【事務局】共用部分については監視カメラを設置し、各部屋については施設予

約の申請を行い利用してもらう。 

【委 員】部屋での飲食は可能か。 

【事務局】ごみは持ち帰りしてもらうことで飲食はできるようにする方向で計

画している。 

【委 員】和室が少ないがニーズに対応できるのか。 

【事務局】茶道は和室でないとできないが、舞踊等は活動室を利用してもらう。 

【委 員】４階和室と大活動室の仕切りは取れるのか。 

【事務局】仕切りを可動式にすることは考えていない。 

【議 長】防音、プライバシーの面で相談業務等での部屋の使用は考えている

か。 

【事務局】部屋の仕切りは市役所の２階会議室を同じようなものを入れる予定

である。隣の部屋にいても、会話の詳細の内容はわからない程度の防音はある。 

【委 員】地下の活動室は太鼓等でも使うのか。 

【事務局】地下は通常の部屋より防音に特化している。太鼓の活動も想定して

いるが、やってみないとわからない部分もあり、完全に音を防ぐことができな

いこともあるかもしれない。 

【委 員】山車人形スペースとはどのようなものを展示するのか。 

【事務局】青梅の五町にある山車人形をお借りすることができれば、順番に展

示していと考えている。 

【委 員】多目的ホール横のホワイエの広さについて、十分な広さとは言えな

いと思うが。 

【事務局】ホワイエは待合室として利用していただき、他に何か利用したいこ

とがあれば屋上や展示交流スペースを活用してもらうことを考えている。 

【委 員】２階のキッズスペースについて、北側駐車場に車を止めエレベータ

ーで上がってきた場合、一番遠くに受付があるのか。 

【事務局】幼児と児童のスペースを分け、またどちらにも目が届くように受付

を配置した。入口にはインターフォンをつけること等セキュリティ面も考えて

いる。 

【委 員】キッズスペースの運営管理はどのようにするのか。委託するようで

あれば使い勝手とかもあるので、配置する家具等意見も聞いていただければよ

り使いやすくなると思う。 

【事務局】運営委託も検討している。家具等については子ども家庭支援課等と

も協議していく。 



【事務局】意見等あればパブリック・メントの募集期間に提出をお願いしたい。 

（５）その他

   特になし 

３ 協議事項 

（１）青梅市図書館運営協議会委員の推薦について     （協議資料 １） 

   任期満了（平成２９年９月３０日）に伴う推薦。 

ア 任 期 平成２９年１０月１日 

～平成３１年９月３０日までの２年間 

   イ 推薦者  

 【事務局】事務局から概要説明。 

   ～小花委員を推薦することで決定～ 

（２）青梅市放課後子ども教室の見学について 

  ア 日 時 平成２９年９月２０日（水） 

午後１時２０分～午後４時３０分（予定）

  イ 場 所 二小、河辺小、四小 

  ウ 参加者 

新藤 森田 武下 渋谷 栗原 小花 加羽澤 金子 園田 横手

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

【事務局】事務局から概要説明。 

【議 長】学校の選定理由は。 

【事務局】第二小学校は大規模な学校で、活動場所が校庭と体育館と少ない。

支援を要する児童も参加している。河辺小学校も活動場所が校庭と体育館であ

る。また２つの活動場所が離れているのが特徴的である。第四小学校は専門的

に活動できる教室がある。ボランティアとして青梅総合高校の生徒が来てくれ

ることがある。学童との一体も開催している時間であれば見ていただきたい。 

（３）教育委員との懇談会について

ア 日 時 平成２９年８月１７日（木）  

教育委員会終了後 午後４時３０分～ 

イ 場 所 教育委員会会議室 

ウ 出席者  

新藤 森田 武下 渋谷 栗原 小花 加羽澤 金子 園田 横手

○ ○ 〇 ○ ○ ○ ○ ○

エ 内 容 



〈参考〉平成１３年１０月４日開催

１ あいさつ （１）教育委員長 （２）社会教育委員会議議長 

２ 自己紹介 

３ 意見交換 青梅市における成人式のあり方について（答申をふまえて） 

【事務局】事務局から概要説明。取り上げたい内容があれば別紙に記入し提出

いただきたい。 

【議 長】内容について、青少年問題、自治会、文化的なこと等色々な内容が

考えるが、今考えられる内容を委員の皆様にお話しいただきたい。 

【委 員】自治会ではイベントなど次世代がいなく困っている。新町地区は中

学生のボランティアが地元のお祭りの流し踊りに参加してくれたりしている。

学校も含め協力していただいていると助かる部分がある。 

【委 員】学校と地域の連携については、推進するよう国や都の方からも言わ

れているが、実際は地域ごとに今までの歴史等で連携には違いがある。 

【委 員】美術館や明星大学青梅校など市にある施設を使いながら、野外映画

を行うとか年齢を越えてほっとするような経験をしてもらいたい。世代を越え

たコミュニティの実現が可能な方法が青梅であればいいと思う。 

（４）第４８回関東甲信越静社会教育研究大会 静岡大会について   

（協議資料 ２） 

  ア 日 時 平成２９年１１月１６日（木）～１７日（金） 

  イ 場 所 プラサ・ヴェルデ（静岡県沼津市） 

  ウ 参加者  

新藤 森田 武下 渋谷 栗原 小花 加羽澤 金子 園田 横手

〇 〇

【事務局】事務局から概要説明。 

（５）８月定例会について

～開催しないことで決定～

（６）その他 

   特になし 

４ その他 

【事務局】その他の配布物について説明。

【委 員】配布された小学生、中学生に向けた夏休みのルール。よく読んで子

どもたちを見守ってほしい。

次回定例会 ９月１９日（火）


